

heftet würde, und wonach er mit der Büchse in bedeutender Entfernung schoss. Selten fehlte er. Eine Marmortafel in der Nähe gab mit goldener Schrift die vorzüglichsten Beweise seiner Fertigkeit an. Selbst im Rücken des Geschützes und in der Kunst, mit einer Kanone das Ziel zu treffen, soll er sehr geübt seyn. Oft begab er sich insagnto nach einer unfern des Seralls aufgestellten Batterie von zwölf Kanonen zu dem Zwecke.

Sprichworträthsel.

Das Erste kann warten; das Zweite siegt;
Das Dritte hat Keim. Im Ganzen siegt
Die Mahnung: vernünftig und still zu seyn,
Und träte so Manches auch quersfeld ein.

Auflösung des Sprichworträthfels in Nr. 43.

Wurst wider Wurst.

Redakteur und Verleger D. A. Feß.

B e k a n n t m a c h u n g e n .

Concertanzeige. Mad. Corri-Paltoni fühlt sich durch die im kunstsinnigen Leipzig gefundene überaus gütige, ihr wahrhaft unvergessliche Aufnahme verpflichtet, ihre Abreise nach Berlin noch einige Tage zu verzögern, um, eben so vielseitiger als ehrenvoller Anregung gemäss, hier nächsten Sonnabend, den 27. Februar, im Gewandhaus-Saale ein 3tes und letztes Concert zu geben. Der Zettel bezagt dessen Einzelheiten.

Billets à 16 Gr. sind, ausser in Nr. 17 des Hotel de Baviere, in der Musikhandlung des Herrn Probst, beim Bibliothek-Aufwärter Winter, und am Abend der Aufführung am Eingange des Saales zu haben. Anfang halb 7 Uhr.

Bekanntmachung. Da die beiden universal-philosophischen Vorlesungen, welche nach der bisherigen Ordnung auf die nächsten beiden Montage, den 1. und 8. März, fallen würden, wegen unerwarteter Hindernisse nicht gehalten werden können, und da die beabsichtigte Verlegung derselben auf die nächsten beiden Freitage gleichfalls Umstände gefunden hat: so sehe ich mich genöthigt, diese Vorlesungen auszusetzen. Um aber das Versäumte nachzuholen, werde ich Donnerstags, den 11. März, wo wegen des nachfolgenden Bustags das gewöhnliche Lokale nicht zum Concerte gebraucht wird, in der Abendstunde von 7 bis 8 Uhr eine

Extra-Vorlesung über die Geisterwelt

halten, an welcher auch andere Zuhörer theilnehmen können, wenn sie zur Beförderung eines wohlthätigen Zwecks eine Eintritts-Karte mit 16 Gr. lösen wollen. Da jedoch nur eine bestimmte Zahl von Karten ausgegeben werden kann, so erbitte ich mir deshalb baldige Anzeige. Diejenigen aber, welche sich vor Geistern fürchten, mögen ja nicht kommen, weil ich die Geister selbst citiren werde.

Krug.

Neue österreichische Mauth-Declarationen
sind von jetzt an in der Expedition dieses Blattes zu haben.